

MARTES
10 DE AGOSTO
DE 2021AÑO CV TÓMLO IV
NÚM. 37,860
CIUDAD DE MÉXICO
48 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



FUNCIÓN

Foto: Cortesía Disney

La fama nunca
lo ha mareado

Con 30 años de carrera, Ryan Reynolds ya es el segundo actor mejor pagado de Hollywood. Estrena la comedia Free Guy. Tomando el control.



EXPRESIONES

Ilustraciones: Cortesía FICE

Sobreviviente del
hongo atómico

Yasuaki Yamashita tenía seis años cuando EU lanzó la bomba atómica sobre Nagasaki. Un libro sobre su experiencia se presentará el próximo sábado. / 26



ADRENALINA

Foto: Instagram (@oscarkartdm)

Héroe en tierra
de faraones

Sin apoyos en México, Óscar Salazar emigró a Egipto para entrenar al equipo de taekwondo. Los dos bronces que ganó en Tokio los dedica a su padre.

LLAMADA LÓPEZ OBRADOR-KAMALA HARRIS
EU NOS DONARÁ MÁS VACUNAS

De acuerdo con la Casa Blanca, la vicepresidenta estadounidense se comprometió a compartir más dosis con México. El Presidente López Obrador dijo que hoy dará detalles de la llamada. / 6

Foto: Especial

GLOBAL

Siete días y en Grecia aún batallan para apagar megaincendio

Bomberos y residentes de la isla de Evia cumplieron una semana de lucha contra las llamas en una amplia zona boscosa. En la imagen, un voluntario desesperado sostiene una manguera vacía.

Foto: AFP

EXPERTOS ADVIERTEN POR DAÑOS IRREVERSIBLES

Crisis climática pone al mundo en código rojo

ACTIVIDAD HUMANA EMPEORA CALENTAMIENTO Sólo una reducción de emisiones inmediata y a gran escala mitigaría el impacto ambiental, alerta el Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático, auspiciado por la ONU

CRISIS
ECOLÓGICA

CONSECUENCIAS

- 1 Fenómenos como el aumento en el nivel del mar no pararán en cientos de miles de años.
- 2 Aunque se reduzca el CO₂, pasarán 30 años para que la temperatura global se establezca.
- 3 Los próximos 20 años, la temperatura global subirá otros 1.5 grados centígrados.
- 4 Las lluvias de verano se redistribuirán en el sur de México, Centroamérica y el Caribe.
- 5 México tiene una tendencia al calentamiento, sobre todo en la región árida del norte.
- 6 Se prevén más y peores ciclones tropicales en el Pacífico mexicano y el Golfo de México.

Todas las regiones del planeta padecen la crisis climática y hay daños que serán irreversibles durante miles de años, alerta el Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático (IPCC por sus siglas en inglés).

“Es un código rojo para la humanidad. Las señales de alarma son ensordecedoras y las pruebas son irrefutables”, afirmó el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, tras la publicación de un reporte del IPCC.

En el documento, expertos indican que el calentamiento global aumentará y estará fuera de nuestro alcance a menos que haya reducciones inmediatas, rápidas y a gran escala.

El cambio climático generará más lluvias intensas, inundaciones y sequías. Aumentará el nivel del mar, lo que provocará mayores

inundaciones en zonas bajas y más erosión. “Los fenómenos extremos costeros que antes eran cada 100 años, ahora se registrarán cada año”, detalló. La actividad

Amenazan a México
lluvia y sequía extrema

Entre 1960 y 2015, las lluvias aumentaron en el este y centro de América del Norte y disminuyeron en el sureste de Estados Unidos y noroeste de México.

“Estudios que toman como base varios índices de sequía y proyecciones de humedad del suelo, proyectan consistentemente un incremento de la sequía que se extiende desde México hasta las llanuras del sur de Canadá durante el verano”, establece el Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático en su informe presentado ayer.

Para México se encontró una tendencia al calentamiento, particularmente en la región árida del norte.

“Las condiciones climáticas propicias para los

inundaciones forestales aumentaron en México, así como el oeste y el noreste de Norteamérica, fundamentalmente debido al calentamiento”, detalló el reporte.

Las estimaciones advierten sobre un mayor número de ciclones tropicales, con vientos más fuertes y desplazamiento a menor velocidad, así como potencial de lluvias para la costa del Pacífico de México, la costa del Golfo y la costa este de Estados Unidos.

— Ernesto Méndez

GLOBAL | PÁGINA 24

ponernos de acuerdo. Ahora la humanidad ya tiene que actuar”, dijo a este diario Francisco Estrada Porrúa, experto de la UNAM.

GLOBAL | PÁGINA 24

MAGISTRADA JANINE OTÁLORA ASUMIÓ PRESIDENCIA INTERINA

Se destraba crisis en el TEPJF

POR AURORA ZEPEDA ROJAS

Los magistrados José Luis Vargas y Reyes Rodríguez renunciaron a la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para abrir una salida a la crisis en esa institución.

Vargas, revocado la semana pasada por cuatro de los siete magistrados, reconoció en una carta que su mandato no generó consensos al interior del Tribunal. Al cierre de esta edición, los magistrados continúan reunidos para definir a quién designarán como presidente de la Sala Superior.

Antes, Rodríguez declinó

al cargo que asumió en relevo de Vargas. Llamó a la reconciliación y a elegir presidente en sesión con los siete magistrados. Admitió que su designación, si bien mayoritaria, fue tomada sin los magistrados Vargas y Mónica Soto.

Con ambas renuncias, Janine Otárola asumió la presidencia interina por ministerio de ley, al ser la decana de la institución. Al cierre de esta edición, los magistrados continúan reunidos para definir a quién designarán como presidente de la Sala Superior.

PRIMERA | PÁGINA 4



Reconozco que mi presidencia no logró generar consensos al interior de este Pleno.”

JOSÉ LUIS VARGAS

MAGISTRADO DEL TEPJF

PRIMERA



Medios alzan la voz ante amenazas

Los principales medios de comunicación del país exigieron al gobierno proteger a los periodistas que están en peligro por amenazas del crimen. / 18

LLEGÓ A 5.81% EN JULIO

Alzas en gas
LP y tortilla
detonan la
inflación

POR KARLA PONCE

El Índice Nacional de Precios al Consumidor aumentó en julio 0.59% respecto a junio, con lo que la inflación general se ubicó en 5.81% y acumuló cinco meses fuera del rango objetivo del Banxico.

De acuerdo con el Inegi, los productos con las alzas de precios que incidieron más en la inflación en julio fueron el gas doméstico LP, con un encarecimiento mensual de 5.77%, y la tortilla de maíz, con un aumento de 2.39 por ciento.

Analistas coincidieron en que en este entorno se esperan alzas adicionales en la tasa de interés objetivo del Banxico, con el fin de encaminar a la inflación a su meta y anclar las expectativas de precios.

DINERO

COMUNIDAD

Alcaldías podrán
arrebatar dinero
de obras vecinales

Comisiones del Congreso avalaron una iniciativa para que alcaldes dispongan de 2,816 mdp del presupuesto participativo. / 22

PRIMERA

Los desafíos
de Toledo y Huerta
se definen mañana

Luego de tres intentos, la Comisión Permanente logró convocar al pleno de la Cámara de Diputados a sesión extraordinaria. / 5

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Jorge Fernández Menéndez 12
Lorena Rivera 15



7 503 009 929 028

Cambio climático, una realidad

“El problema está aquí y nadie está a salvo”



“Los países retrasaron tanto la reducción de sus emisiones de gases tóxicos que el calentamiento global es irreversible y esta nueva realidad no podrá evitar catástrofes climáticas en los próximos 30 años”. Esta es la terrible conclusión del mayor estudio de la ONU elaborado hasta la fecha. **PAG 16-17**

Reyes renuncia a presidir el TEPJF; llama a elección a los 7 magistrados

Vargas también dimite luego de portazo que le dio la Corte

Sacudida. Reyes Rodríguez Mondragón, designado hace seis días como presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en sustitución de José Luis Vargas Valdez, informó en una carta que da un paso de costado y no asumirá la presidencia del tribunal. Agregó que en el marco de un proceso conciliador se repondrá la elección para elegir al titular del TEPJF.

Explicó que la decisión de designarlo presidente de este tribunal —si bien, mayoritaria— fue tomada en ausencia de

dos magistrados que integran el pleno de este tribunal —el magistrado Vargas y la magistrada Soto— por lo que la decisión deberá ser de sus siete integrantes.

Antes, la SCJN informó que por ahora no admitió a trámite el recurso que presentó el magistrado Vargas Valdez para impugnar su destitución como presidente del Tribunal. El pleno también postergó el análisis y discusión de la controversia respecto al artículo 13 de la reforma judicial que extiende el mandato por dos años de Arturo Zaldivar al frente de la Corte. **PAGE 6-7**

ESPECIAL
Fran Ruiz - Página 19
Los Mejía Godoy, cantores del sandinismo, llaman “neohitleriano” a Ortega



ESTUDIO
Antonio Cruz - Página 22
Estrés postraumático y trastornos del sueño en la mitad de los jóvenes adultos de México

ENTREVISTA
Ulises Castañeda - Página 26
El cineasta Jorge Porras habla de su filme *El Gran Salto, sobre el atleta Luis Rivera*



AMLO a Kamala: abramos toda la frontera

Diálogo. El presidente Andrés Manuel López Obrador y la vicepresidenta de Estados Unidos sostuvieron ayer una conversación telefónica en la que el mandatario mexicano dijo que se trataron temas como asuntos migratorios y la apertura completa de la frontera común para reactivar las economías ante el impacto de COVID-19 y continuar con la mutua cooperación. **PAG 8**



Kamala Harris conversa con AMLO.

Retraso en vacunación a migrantes fronterizos

Temor. La vacunación de migrantes en la frontera norte avanza de manera desigual y en algunas grandes urbes afectadas por la tercera ola, como Ciudad Juárez, provoca reclamos. El director de DH lamentó que no hay fechas de vacunación, pese a que los 17 albergues están al 90 % de su capacidad. **PAG 9**

LA ESQUINA

Sí, tal y como parece, se confirma que la Suprema Corte pondrá coto definitivo a toda intención de ampliar mandatos por encima de lo estipulado por la ley, habrá sido un triunfo para la institucionalidad en México. También servirá para que queden claras y definidas las líneas divisorias entre los poderes de la Unión. Cosa sana.